

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4606.

Suscripcion en Córdoba.
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 1.º DE DICIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

REVISTA DE MADRID.

No acierto á distinguir bien, si en efecto una de las pavorosas cuestiones que tenemos delante pertenece á este orden de conocimientos humanos que se llama economía, ó á esa otra serie de líneas, ángulos y medios puntos que llamamos arquitectura.

Si bien es verdad que la miseria empieza á desenvolverse á nuestra vista, ya con un pretexto, ya con otro, ya con todos, es el resultado práctico de las teorías mas economistas que están en boga; si verdaderamente no puede negarse sin violar el sentido progresivo de la palabra, que la miseria es la última expresión de la economía, no obstante, la forma en que se presenta el fenómeno conduce nuestra observacion á otro orden de conocimientos.

Sin poderlo remediar, el espíritu, empujado como por la fuerza de las cosas, pasa de las mas profundas indagaciones de la economía moderna á las combinaciones mas caprichosas de la arquitectura.

El fenómeno es general, y ha adoptado para todos sus casos una formula común, constituyendo una serie de hechos que se expresan de este modo:

Casas que se arruinan.
Observando la frecuencia y la facilidad de estas ruinas, que forzosamente han de multiplicarse en progresion geométrica, pues cada casa que se hunde aplasta á todas aquellas con las que está en comunicacion inmediata, naturalmente la razon se dirige á inquirir en qué combinacion de líneas y de materiales estriba la construccion de tan frágiles edificios.

Cualquiera creeria que eran palacios fabricados de naipes ó casas construidas de papel.

Necesariamente estos edificios deben levantarse sobre cimientos de arena, y aun creo yo que la mayor parte de ellos desenvuelven sus magníficas fachadas completamente en el aire, valiéndose del efecto momentáneo de un equilibrio imposible.

Existen, sin duda alguna, por medio de una apariencia tan perfecta, que si no fuera tan pasajera pasaria por el transcurso del tiempo como la realidad misma.

Si las ilusiones no se desvanecieran el hombre podria muy bien pasarse sin realidad ninguna, pero las cosas están dispuestas de otro modo, y por una terquedad poderosa é inescusable, que no está en nuestra mano alterar, lo que no es, no es.

No hay mas que sujetar al estre-

mo de una cuerda un carbon encendido, coger la cuerda por el extremo opuesto y agitarla en toda su estension de manera que el carbon encendido dé rápidamente vueltas alrededor de su eje, y al punto veremos desarrollarse en el aire un círculo de fuego.

Mas desde el momento en que la cuerda se rompa ó la mano se cansa veremos deshecho el artificio, disipado el círculo, desvanecida la apariencia y todo el encanto.

Tal vez en el capricho de este fenómeno se encuentren los principios elementales de este sistema de construcciones en el aire y que desaparecen á la vuelta de un dia, como se desvanece el círculo de fuego, como se disipa el encanto.

Atese al extremo de un cordón de seda una moneda de oro, tómese con una mano el otro extremo del cordón y hágase girar rápidamente á este aparato, haciendo que la moneda pase mil veces en un minuto por encima de la cabeza, y tendremos la figura humana divinizada por el fantástico resplandor de una aureola de oro.

Pero si el cordón se rompe ó la mano se cansa, ó la moneda se escapa huyendo del doble impulso que la sujeta, el artificio desaparece, la aureola se disipa y la divinidad cae sobre el último todo de la tierra reducida á las mas estrechas condiciones del último mortal.

Hé aquí una casa que se arruina, un edificio que se desploma.

Hé aquí una serie de ilusiones que se van desvaneciendo, un catálogo de círculos que se van disipando, grandes perspectivas que se van deshaciendo, todo un gran artificio que no pudiendo mantenerse mas tiempo en el aire, cae á pedazos levantando por todas partes el polvo de la ruina y el terror del desastre.

—¿Qué es esto?
—Una cosa muy natural, muy lógica; una cosa inevitable: *Casas que quiebran.*

—¿Por qué?
—Por una razon precisa y concluyente; porque esas casas son de vidrio. De vidrio lo mismo que los tubos de los quinqués: si dais mucha luz se abren; si los toca un soplo de aire se quiebran: el mas ligero destemple los destroza.

Aparatos admirables que aumentan á nuestros ojos la intensidad de la luz, pero que la misma luz los destruye y el mas ligero soplo de viento los aniquila.

Jugadores bajo su palabra, que han pasado una noche entera alrededor del tapete sacando millones y millones del profundo bolsillo de la lengua, y que á la hora de la liquidacion enseñan las manos vacías.

Centros de riqueza y de fortuna que el dia que la riqueza y la fortuna nos vuelven la espalda desaparece de ellos toda fortuna y toda riqueza.

Bancos utilísimos, sociedades de crédito beneficenciosas, compañías en grande que viven hasta el penúltimo dia de la prosperidad general, y caen arruinadas en la víspera misma del dia de la desgracia.

Montes de oro acumulados, que semejantes á puñados de polvo los barre de un solo ímpetu la primera ráfaga de viento que sopla.

Por lo visto empezamos á deshacer todo el camino que hemos hecho.

Indudablemente el camino que llevábamos ha tocado á su fin, y para que la humanidad no pierda su movimiento nos hemos visto en la necesidad de retroceder.

Veníamos sumando millones y repentinamente hemos empezado á restarlos.

Cada banco que nacia, cada empresa que asomaba, cada casa que surgia era una gota mas que entraba á llenar con su parte el gran vaso de nuestra riqueza pública.

Los bancos se arruinan, las empresas perecen, las casas quiebran, y el gran vaso empieza á mostrarse descaradamente vacío.

El crédito, semejante á un reloj cuya cuerda se ha concluido, ha dicho: de aquí no paso, y desde el momento en que la aguja ha dejado de moverse, todas aquellas horas ordenadas alrededor de la esfera no son mas que cifras sin sentido y números sin cantidad.

El crédito es una bola, y hasta ahora habíamos ido saliendo del paso diciendo: rueda la bola, pero hé aquí que la bola se ha parado.

La gran mentira no ha podido conservar por mas tiempo sobre sus flacos hombros las vestiduras de la verdad, y la mentira se ha descubierto.

Y como toda mentira es cara aunque la den de balde, está costando á innumerables familias todo lo mas que podia costarles: les está costando todo lo que tienen.

Y en verdad que el extremo artificioso á que se ha llevado el crédito debia ser permanente.

Debía ser la única invencion humana que atravesara sin contratiempo ni vacilacion ninguna el espacio dilatado de los siglos; porque una vez planteado y admitido el engaño, el interés de todos está en conservarlo.

Por la misma razon que todos los vecinos inmediatos á la casa que arde, son los primeros en activar las diligencias que han de estinguir el incendio, todo el mundo debiera acudir á sostener con sus hombros la casa que se arruina, la empresa que quiebra ó el banco que se desploma.

Pero ya se vé, en el mundo nada puede ser perfecto, y el crédito, ese agente de la riqueza, esa palanca poderosa de la prosperidad pública, ese camino siempre hecho de todas las transacciones, ese espíritu de todas las negociaciones, ese espíritu de todas las industrias, esa fuente inagotable de oro, habia salido de las manos del hombre sin ningun defecto. Se podia decir que era la obra perfecta del espíritu humano.

Mas ese empeño de que en la tierra todo ha de ser incompleto, nos obligó á admitirle un pequeño inconveniente, para que no se dudara nunca de que tan admirable artificio habia sido trabajado por el hombre, y se convino en que el crédito no tuviera mas que una quiebra: la quiebra universal.

Ese es el título de la gran funcion que se está representando en el gran teatro del mundo.

Ante tan extraordinario espectáculo todos los pagos están suspensos, y todo en el aire; en vista de lo que esto volará un dia ó otro.

J. S.

Seccion oficial.

La Gaceta del 28 publica los reales decretos siguientes:

Nombrando vocal del consejo de Sanidad del reino en la vacante que resulta por fallecimiento del brigadier de la armada D. Francisco Nuñez Gaona, á don José Sotelo y Gardoqui.

Nombrando ministro togado del tribunal supremo de Guerra y Marina en la vacante por pase al tribunal supremo de Justicia de D. Rafael Iriminiana; á don Pedro Gudal, presidente de sala de la audiencia de Madrid.

Nombrando á D. Rafael Iriminiana para la plaza de ministro que, por fallecimiento de D. Joaquin Melchor y Pinazo, resulta vacante en el tribunal supremo de Justicia.

Nombrando á D. Benito Posada Herrera, magistrado mas antiguo de la audiencia de Madrid y regente que ha sido de la de Cáceres, para la plaza de presidente de sala que, por pase á otro destino de D. Pedro Gudal, resulta vacante en el mismo tribunal.

Nombrando á D. Miguel Zorrilla, fiscal de Hacienda, para la plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de Madrid.

Nombrando fiscal especial de Hacienda de la audiencia de Madrid á don Saturnino Alvarez Bugallal, jefe de seccion de la direccion del registro de la Propiedad y fiscal que ha sido de imprenta.

Y nombrando director general de Estancadas á D. Esteban Martínez, que lo es de contabilidad de Hacienda pública.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

En Cascaite y Tudela se han presentado algunos cólicos sospechosos, que han acometido sobre todo á los ancianos y niños. Se cree, sin embargo, que la enfermedad no sea el cólera. En Medina del Campo se seguian presentando algunos casos de la epidemia cólerica.

La salud pública en Oviedo ha mejorado, y la colerina que se presentó no se ha propagado ni ha tomado hasta ahora carácter epidémico.

Por despacho telegráfico se sabe que la hija del Sr. Olózaga falleció á la una de la madrugada del 27. El Sr. D. Salustiano marchó para su posesion de Vico.

Segun el estado que publica el *Diario de Tarragona*, las defunciones causadas por el cólera en aquella capital desde el 11 de agosto hasta el 13 del corriente ascendieron á 108.

Los vecinos de Belchite, segun leemos en un periódico de Aragon, están alarmados por la aparicion de una partida de ladrones que el dia 16 sorprendieron á unos pobres arrieros, y despues de conducirlos á un bosque, los ataron, despojándoles de todo cuanto llevaban en género y metálico. Se confia que la Guardia civil dará pronta cuenta de los cacos.

Un periódico de Manresa da cuenta de un terrible crimen cometido en aquella ciudad, describiéndole en los siguientes términos:

«Sobre las nueve y media de la mañana del 22 del corriente fué hallado el cadáver de un honrado anciano, bañado en su propia sangre, en la entrada de su misma habitación, que la tenia en una casa de la calle de la Cueva de esta ciudad. Serian las once y media cuando vimos dirigirse á dicha casa el Sr. Juez de primera instancia para formar las correspondientes diligencias. Dicese que el difunto se llamaba Ignacio Botines, y que se le hallaron tres heridas en la parte izquierda del cuello, hechas, se cree, con un escoplo que se encontró en la escalera ensangrentada en su parte ailada y con algunos cabellos canos pegados á la sangre. Tambien se nos ha dicho que en la propia casa se habia hallado una arca vieja que tenia completamente arrancada la tabla inferior, lo que hace presumir que se habia robado alguna cantidad.

Desde los primeros momentos en que fué descubierto, este triste y deplorable suceso, recayeron sospechas contra uno de los hijos del desgraciado, Ignacio Botines, llamado Vicente, de unos 21 años de edad, que estaba enemistado con su padre hacia algunos años por haberle tenido este que abandonar en razon de su mala conducta, y el cual habia salido de estin-

guir una condena de presidio correccional el sábado de la semana anterior. Capturado este sujeto por la benemérita fuerza de la Guardia civil de este cantón a la una de la tarde, al ir a subir al tren que pasa por la estación de San Vicente de Castellat en dirección a Barcelona, le fué hallada bastante cantidad de dinero en oro, que es probable sea procedente de su padre; y por otra parte se ha dicho si en la tarde anterior al suceso había estado a comprar dos esplos en la tienda de un cerrajero de esta ciudad, que no se los pudo vender por no tener ninguno hecho y haberlo aquel espresado que los necesitaba para la mañana del día siguiente.

Dice la Correspondencia del 28. SS. AA. RR. los Serenos, Sres. Infantes Duques de Montpensier y su real familia están días há a bordo de la fragata «Gerona» en la bahía de Plymouth, detenidos sin poder salir por los recios temporales que lo impiden absolutamente. Y es oportuno añadir contra aserciones inexactas que se han publicado por algunos periódicos, que para este viaje de regreso de SS. AA. a España, S. M. la Reina y el gobierno, si bien han facilitado, como en otras ocasiones, á SS. AA. un vapor del Estado, ni ahora ni entonces se han hechos gastos extraordinarios ni en el adorno ni en el mobiliario del vapor, ni mucho menos gasto alguno del Estado para provisiones, pues como es natural y justo las han hecho completas SS. AA. para toda su real familia y servidumbre, quedando, como siempre, á cargo del Estado, lo relativo á la conservación, tripulación y movimiento de la fragata como obligaciones públicas y permanentes.

El Español dice que el gobierno había dispuesto que S. M. la Reina se trasladase al Fardo el 2 de Diciembre próximo y que S. M. ordenó adelantar el viaje.

El gobierno, despues de terminada la epidemia, no se ha mezclado en que S. M. abandonara mas ó menos pronto el real sitio de San Ildefonso. Las órdenes fijando para el 2 de Diciembre la salida, así como las que la han adelantado, han sido exclusivamente dictadas por S. M. la Reina. Lo crudo del temporal que se está esperuando en la Granja, y que amenaza hasta cerrar los puertos, es la causa única de haberse apresurado el viaje.

La salud pública se ha resentido en Segovia, así en la población como en el colegio de artillería, donde se han presentado algunos casos de tífus.

Dicese hace días, y así lo indica La Patria, que se suprimirá la dirección de Loterías, agregándose á la de Estancadas, encargándose de esta dirección el Sr. Hazañas.

Recibimos cartas de Melilla de fecha 19 del pasado, con noticias que no dejan de ser importantes y que ofrecen bastante curiosidad.

Hace días se decía en Melilla que el príncipe musulmán Muley Abdul-lah, hermano del emperador marroquí, recorría el territorio del Riff con unos cinco mil hombres, con el objeto de cobrar la garra que anualmente debían satisfacer los rifeños. El citado príncipe acampó á las inmediaciones de nuestra fortaleza la mañana del 9 del corriente, en la que, para dirigirse á su campamento, que se hallaba colocado con anticipación frente de la misma á unos dos kilómetros fuera de los límites de España, tuvo que pasar

por el terreno jurisdiccional de la plaza, avisándolo antes á la autoridad de la misma, en cuyo momento se le saludó por nuestras baterías con veintin cañonazos.

La fuerza con que acampó constaba de unos 1,200 infantes, 1,200 caballos y dos piezas de artillería, quedando en las kabilas vecinas el resto de la que llevaba.

Desde el siguiente día al de su llegada se veían en la plaza los jefes y oficiales del ejército musulmán, que confundidos con los de la guarnición, demostraron la mayor fraternidad, siendo obsequiados á porfía por sus compañeros de armas, á cuyos obsequios no se mostraban indiferentes, haciendo los honores á los manjares que se les presentaron, y no pequeños á los licores. A su vez rogaron á nuestros oficiales que pasasen á su campamento para corresponderles, lo que no pudo tener efecto hasta aquella fecha, en razón á que el brigadier gobernador de la plaza no había pasado á felicitar al príncipe hasta el 18, por haber este manifestado deseos de que esperase unos días para efectuarlo.

Esta indicación del príncipe había sido hecha en su nombre por el bajá del Riff, que en la tarde del 11 fué á visitar al brigadier recibiendo este como de costumbre en las afueras de la plaza con la esplendidez y cortesía que acostumbra en estas ocasiones, dando en cambio los moros el espectáculo de correr la pólvora, su diversion favorita para celebrar cualquier acontecimiento.

El 18 tuvo lugar la visita del brigadier gobernador al príncipe musulmán acompañándole los jefes de la guarnición, el capitán de E. M. secretario, su ayudante de órdenes, é intérprete de la plaza, con la fuerza de infantería correspondiente y escolta de caballería. La entrevista se efectuó un poco mas allá de los límites españoles donde se hallaba situada la tienda que ocupaba el príncipe; sus fuerzas de infantería y caballería estaban colocadas laterales á la misma en correcta formación.

Al aparecer el brigadier gobernador y demás que le acompañaban, fué recibido por el bajá del Riff el Abbas-Ben-Abstam Amseed, el que desde luego introdujo á nuestra autoridad á la tienda del príncipe Muley-Abdul-lah, y despues de haber mediado los saludos de cumplido, fueron llamados los que le acompañaban y presentados á dicho personaje, recibiendo á todos con afabilidad y dulzura, pues si bien no podía espresarse, traducía sus palabras el intérprete, demostrando además en su rostro, que si bien de negro color, es de facciones espresivas.

Segun indicó el bajá, el príncipe tenía deseos de ver trabajar la esgrima de la bayoneta por nuestra infantería, á cuyo fin se colocó delante de su tienda una seccion de cazadores de Segorve, que trabajaron la esgrima con la marcialidad y soltura que distingue al citado cuerpo. La brillante música del mismo tocó entretanto escogidas piezas, manifestando el príncipe haber quedado sumamente complacido.

A su vez obsequiaron á los españoles los moros corriendo la pólvora, y al propio tiempo haciendo marchar y maniobrar al batallón de infantería que se hallaba formado en batalla desde la llegada de los españoles á su campamento. El citado batallón moro consta de

unas ochocientas plazas, divididas en ocho compañías, su escuadra de gestadores con mandiles y útiles, y la correspondiente banda de tambores y cornetas que durante la marcha del mismo tocaba con bastante maestría distintos pasos dobles de los que se tocan en nuestros cuerpos.

El batallón trabajó como no se esperaba, sorprendiendo ver la precision de sus movimientos, el modo de marchar, formar la columna de honor, conversiones y variaciones, despliegues en batalla y manejo del arma, arreglado todo á nuestra antigua táctica, dando así mismo las voces en español. El armamento era de fusil inglés, de chispa algunos, y otros de percusion con bayoneta; los oficiales mandaban espada en mano.

El brigadier gobernador felicitó de nuevo al príncipe por el obsequio militar que le había presentado y despues de mediar frases reciprocas de armonía y fraternidad entre ambas naciones se retiró á la plaza á eso de las cuatro de la tarde, disponiendo aquel que una escolta de ocho batidores acompañase á nuestra autoridad hasta la misma.

El 19 por la mañana levantó el campo el ejército marroquí marchándose de aquel territorio hacia las kabilas del interior.

El correo de América que acaba de llegar á Saint-Nazaire trae noticias que publican los periódicos franceses llegados hoy.

La fragata chilena «Esmeralda», que salió de Valparaiso dos dias antes de establecerse el bloqueo con muchos marineros chilenos, se unió en las islas Chinchas con la flota de los insurrectos peruanos que se puso á las órdenes del comandante chileno. La escuadra chilena, así formada, se dirigió á todo vapor hacia los puertos de Caldera y Coquimbo. El general Canseco, vicepresidente del Perú y jefe del ejército revolucionario, había declarado la guerra á España. En Quito se había celebrado un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Chile y el Ecuador. El representante inglés en Chile, interviniendo en favor del buque «Mathias Cousin», capturado por el general Pareja, había exigido de este último que entregase inmediatamente dicho buque á su propietario, que era un súbdito inglés, con una indemnización además de 80,000 duros.

Debemos decir á nuestros lectores, contra las antedichas noticias, que, como la mayor parte de las que traen los periódicos franceses é ingleses, proceden de los agentes de Chile en Europa ó de personas interesadas en favor de los chilenos.

Habiéndose declarado en favor de Chile el jefe de los buques peruanos insurrectos, Montero, que estaba en las islas Chinchas, ha impuesto subidos derechos á los barcos españoles que iban á cargar guano, pero á estas horas nuestros buques de guerra en aquellas aguas le habrán impedido realizar estos impuestos. Montero había salido de las Chinchas con la fragata peruana Amazonas con direccion, al puerto chileno de Coquimbo; pero habiendo sufrido averías el buque, se vió obligado á volver al fondeadero de las Chinchas.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Plymouth, 28.—SS. AA. los duques

de Montpensier continúan á bordo de la «Gerona», sin haber podido emprender su viaje á Cádiz á causa del temporal. Esto ha sido tan fuerte, que se han perdido en el puerto 17 embarcaciones.

Nueva-York, 18.—Se han dado órdenes á las autoridades de Tejas para que no continúen el licenciamiento de las tropas.

El periódico «La Tribuna» desmiente los rumores que se habían esperecido sobre armamentos marítimos.

Santa Cruz, 6.—La baja California se ha adherido al imperio mejicano.

El ex-presidente Juárez ha entrado en Tejas.

Queenstown, (sin fecha).—Varios buques de guerra con agentes de policía han salido de este puerto; se asegura que van en persecucion de otro buque á bordo del cual se halla Mr. Stephens, jefe de los fenians, fugado de la cárcel de Dublin.

Paris, 27.—El periódico «La Patrie» dice que la circular del ministro de Estado español á los agentes diplomáticos en el extranjero es menos pacífica que lo que hacia esperar la actitud del gobierno de Madrid.

Añade, sin embargo, que aquella no puede destruir las esperanzas que han hecho concebir las gestiones practicadas por Francia é Inglaterra cerca del gabinete de Madrid.

La comision militar nombrada en Francia para examinar el sistema de fusiles prusianos, que tanto se ha elogiado despues de la última guerra dano-alemana, ha decidido no adoptarlo, por ofrecer graves inconvenientes. Dicha comision va á examinar ahora un nuevo fusil llamado Minié, que es muy sencillo.

Gaceta.

Elecciones.—Hoy tendrán lugar las de las mesas para la eleccion de Diputados á Cortes. A las ocho se reunirán los electores en el local designado segun el art. 63 de la ley electoral vigente. Terminará la eleccion de la mesa á la una de la tarde, segun el 66. Mañana á las nueve del día empezará la de los Diputados.

Bien hecho.—Anteayer fueron arrojadas al río cinco arrobas de uvas, un capacho con porcion de sardinas, y dos chivos, por encontrarse todo en mal estado. La salud pública agradece el esmero con que se vigila el mercado.

El vigia.—Hoy da principio Diciembre—que es el mes de las batatas, del tarrón, del aguinado, de elecciones y de pascuas.

Mendigos.—Se sigue pidiendo limosna y no sabemos si se trata de evitar este abuso. Ayer en la plazuela de la Compañía una muger, que se decía viuda con muchos hijos, demandaba socorro, cuando no sabemos que en el Asilo se haya negado á nadie la entrada.

Robo.—El lunes fué robada una burra en la huerta del Naranjal, propia de Juan José Romero Poyato, la cual ha sido rescatada por el gefe de la Guardia municipal, y preso el ladrón, que fué sorprendido durmiendo, junto al huerto de Andújar.

Que venga.—Parece que el acretado actor señor Delgado ha hecho pro

posiciones para venir con la compañía que dirige en Granada al teatro principal de esta capital durante la temporada de Navidad á féria de la Salud. Celebraremos que así sea.

Obras públicas.—El día 10 del actual á las doce del día se subasta en la sala capitular de Castro del Rio la obra de una puerta de entrada llamada del Puente, al estremo de la calle de Mesones, bajo el tipo de 583 escudos 984 milésimas.

Diligencias.—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que va inserto en la cuarta plana, sobre la instalacion de una nueva empresa de diligencias la Nueva Eojiana, que empezará á hacer su servicio el 6 de Diciembre próximo entre esta ciudad y la de Eoja. Recomendamos al público esta nueva empresa, pues además de la baratura en los precios, ofrece comodidad en sus asientos y puntualidad en su marcha, no dejando nada que desear al pasajero y siendo la única diligencia que hay entre esta ciudad y la de Eoja.

Correo.—El 15 del actual á las 12 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Sr. Gobernador civil de esta provincia la subasta para la conduccion diaria del correo desde Espiel á Hinojosa del Duque y vice-versa.

Epigramas.—Farió una niña Manuela—y hubo discusion y riña—sobre poner á la niña—varios nombres de novela.—Tomó el calendario Gil—y dijo: «lo que este informe:—«Estamos á dos de Abril...?—Pues Gala sin uniforme.»

Un alcalde muy ladino—dijo á Blas el tabernero:—«Se queja el lugar entero—de que vendes caro el vino;—peor y barato, opino—que sería preferible.»—y Blas contesté apacible:—«Yo su voluntad acato,—lo venderé mas barato,—pero peor imposible.»

Diciembre.—Del Almanaque médico del mes de diciembre resulta que siendo la temperatura de dicho mes casi constantemente fria y húmeda, deben ser las enfermedades mas comunes las catarrales, las reumáticas y las inflamatorias. Por esto vemos con tanta frecuencia en este mes los catarros de todas las mucosas, los dolores reumáticos y nerviosos, y las flegmias, en especial las del aparato respiratorio, ocasionadas las mas veces por el tránsito repentino de una temperatura elevada á otra fria y muy húmeda. Las fiebres intermitentes, cuartanas, son tambien tan comunes como refractarias á veces á todo medicamento. En los niños, las viruelas, el serampion y las toses nerviosas, que tan rebeldes se hacen casi siempre, son las dolencias que hay que combatir.

Estado de Sevilla.—Saben nuestros lectores que desde que el cólera se estableció en Sevilla hemos venido publicando con este mismo epígrafa todas cuantas noticias hemos adquirido y que nunca se han visto desmentidas apesar de tantas exageraciones en uno ú otro sentido como se han escrito en las cartas particulares. Hoy ya terminamos esta tarea por innecesaria y concluiremos trasladando lo que dice un periódico de aquella capital.

Hace algunos dias que conceptuamos terminado el cólera entre nosotros. Si bien todos quisieran que no ocurriera ningún caso, propio es esto del desarrollo de todas las epidemias, cuyos gérmenes no se estinguen de repente, sino que desaparecen á favor del tiempo. No creemos ya necesario ocupar la atención de los lectores con insignificantes noti-

cial y estado no diario el cu... naciones... cuant... do i nu... olvidem... dar vida... tion, qu... cio de u... con velo... senado... —El... hace och... precio... ruelve... —Co... do Mont... crea con... por su f... y José... —(C... los de e... nen sufr... —R... y si, upá... íe cond... meroso... tíma mo... todos ac... traría, ... mas de... y sus cir... mos del... ge á su... —Per... rigil, ne... fu D... —Z... en nuest... «En... daleanal... cion de... vencia, ... llan los... Alanis, ... ladrones... dos pue... á los... Se n... aprend... quien tu... ustillos... de c... a esca... Cotiza... Coboso... Diferen... Deuda... Id. de... Accion... Precios... dico de... dia 29... Trigo 4... Debada... Aceite... Id. en... Jabon... Carne d... En la A... 42 á... á 34... Trigo d... de 40... Trigo d... 34 á 39... edonia... Trigo d... de 43... Trigo d... de 32... Sale el... do á S... la sale... á las 7... y se p... El segu... noche... se tren... directa... 40 min... 8 y 1... ra clase... céntos. Hay un... 130 min... 6 y 1... De Má... y lle... Precios

... y desde mañana suspendemos el estado sanitario. Creemos que el municipio no debería poner al público el periódico...

La guardia civil, insuficiente por su número, no puede perseguirlos, y los vecinos de dichos pueblos se hallan aterrados sin atreverse a salir de sus haciendas...

mer premio mayor corresponde, por ejemplo, al núm. 15.003, se consideran agraciados los 99 números restantes de la centena; es decir, desde el 15.001 al 15.100.

Todos estos datos están conformes con el censo oficial que rije actualmente. —Sociedad.—En Montilla se ha creado una sociedad lírico-dramática...

de el Golos de San Petersburgo, de este descubrimiento, que viene á derramar nueva luz sobre las épocas antediluvianas. EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Gregorio Taumaturgo, obispo y confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de S. Basilio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy. A beneficio del galán joven D. Mariano Ruiz. El popular drama, romántico, en 8 cuadros, titulado: Margarita de Borgoña...

SECCION COMERCIAL.

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 20. Cebada de 40 a 41. Aceite de 32 a 34.

Biligencias. Madrid. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjíbar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado a la calle de Luciano núm. 14.

Otros carruages. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo. Católicas, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa...

Carros. Nota de las posadas en que paran los carros de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA, Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.

Barato de papel de fumar.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartera á 6 mrs.
Docena de id. á 15 ctos.
Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yudurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Ambulante. Enseñanza de flores, frutas y otras labores de adorno, pasando el artista á domicilio, y no cobra hasta la conclusión de la enseñanza: la persona que guste ver las muestras, calle Mármol de Bañuelos número 14.

Venta. Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 420 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,500 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 4,800 frutales de diferentes clases, y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años. Tiene una venta y varias casas de colonos: divide la finca el ferrocarril en término de la Pizarra. Se vende por su coste de compra y mejora. La finca es divisible y pueden presentarse proposiciones por cualquiera de las partes de que se forma. El que desee más detalles del precio, etc., puede dirigirse á D. José María Chacón, calle Pedregosa núm. 3. 45-6

Guia práctica de labradores, hortelanos, jardineros y arbolistas, completada con un tratado de economía rural, por D. José García Sanz. Dos tomos, 24 rs. Despacho de este periódico. 4-4

Reflexiones sobre la naturaleza. 6 consideraciones sobre las obras de Dios en el reino de la naturaleza y de la providencia. Escritas en alemán para todos los días del año por Mr. Sturm y traducidas al castellano. Seis tomos en 8.º mayor, 30 rs. Despacho de este periódico. 4-4

Venta. La de la aceituna de las huertas de Cinco Poyos y la Jurda, en el alcor de la sierra de esta Ciudad. En casa del Procurador D. Rafael de Espejo, calle de la Concepción núm. 4.º, se oyen proposiciones hasta el día 15 del presente mes. 4-4

Venta. Se venden unos naranjos en macetonas, con fruto pendiente; una partida de tenajas de todos tamaños, y unas medianas de encina: en la casa núm. 46 de la plazuela del Vizconde de Miranda, darán razon. 4-4

Pérdida. Se ha extraviado un perrito de lanas americano, con un ojo de menos. Al que le hubiere encontrado y se sirva entregarlo en la calle del Marqués del Villar número 4.º, se le dará una gratificación. 4-4

Venta. Se venden una carrela con garniciones y libreas, y un piano: calle Ambrosio de Morales, confitería del Sr. Puzzi, darán razon. 10-4

Venta. Se hace de los lagares unidos denominados el Puerto, Quehigo y la Sangre, situados en la sierra y término de esta ciudad, compuestos de mas de 300 fanegas de tierra, y en ellas viña, oliver, castañar, encinar, chaparral, desmontado, monte bajo, mata parada, árboles frutales, matas de avellano, agua abundante y con casa de teja, que además de seis habitaciones altas y bajas tiene cuadra, bodega, lagarreta, tinahon y zahurda. Se admiten proposiciones y plazos en casa de su dueño, calle de Sta. Maria de Gracia núm. 108. 10-9

Billar. Se vende, cambia ó arrienda una magnífica mesa de billar con bandas metálicas y todos sus accesorios: dirigirse calle Lineros núm 80. 10-4

Venta. Se vende con baja de precio lo siguiente: un poco de jabon duro, una caldera de 50 arrobas y otros efectos de fábrica: plazuela de S. Hipólito núm. 8. 3-2

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa núm. 88 calle de S. Fernando ó de la Féria, que se contratará con don Arcadio García, calle Alfaro núm. 74. A-2

La Violeta. Revista de educación, literatura, ciencias, teatro y novelas: dedicada á S. M. la Reina, y dirigida por la señora D.ª Faustina Saiz de Molera.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instrucción pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real órden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los domingos, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Repórte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redacción le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho más, porque les sale completamente gratis, atendiendo á que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripción, se retrata al suscriptor ó al que este ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscritores de año tienen además de este regalo, derecho á elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripción: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 48 rs., un año 100. Las suscripciones para tener opción á los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe á la administración central de Madrid, Concepción Gerónima, núm. 43, principal, derecha.

Tripa seca de vaca americana.—Clase superior: se vende á 4 rs. mazo de 47 varas, en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3.

LIBROS DE TEXTO

Para Institutos, Escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallarán en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando núm. 34.

En dicho establecimiento se encontrará además un abundante surtido de los libros señalados para texto en las Academias y Escuelas preparatorias para carreras especiales.

FABRICAS-MODELO, MOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES

DE LA COMPANIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América. Ha sido, pues, universalmente adoptado; y la cifra de su consumo se eleva á SEIS MIL LIBRAS DIARIAS.

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva aun comparándolos con los que se venden 20 ó 25 por 100 mas caros. Este acuerdo entre la moderación de precios y bondad de los productos, tiene su natural origen en la posición excepcional de esta compañía:

1.º Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escojan siempre lo mejor.

2.º Por haber tomado tal importancia su fabricación que los gastos repartidos en una tan grande producción, vienen á recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.

3.º Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas, y les conservan toda su pureza y buen sabor.

Puédese por lo tanto formular el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacao y azúcares; y si ELLA fabrica con menos gastos y mas perfección, ELLA puede por consiguiente vender á menos precio, MEJORES CALIDADES que los demás fabricantes.

A esta conclusión lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil «ganar poco es ganar mucho», el segundo industrial «el que fabrica bien, gana y vende; el que mal, engaña y pierde.»

Lo dicho comprueba con justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razón los muchos elogios que diariamente les prodiga la prensa.

Dirigir los pedidos.—Madrid, Sr. Director de la Compañía Americana, Fuencastral 38 y 41.—Sevilla, Sr. Administrador de id., Boteros 43.

FOTOGRAFIA CORDOBESA.

En el gabinete fotográfico, que bajo la dirección de D. Antonio de la Guerra y Nieto está establecido en la calle de San Eulogio (antes callejas del Portillo) núm. 8, se continúan haciendo retratos y grupos, desde las 9 de la mañana hasta las seis de la tarde, de todas dimensiones con la perfección y buen parecido que tiene acreditado, y como lo demuestran las pruebas que para conocimiento del público están puestas de manifiesto en diversos sitios de esta capital.

En el mismo establecimiento hay vistas de los principales puntos de esta ciudad, reproducciones de grabados, y vista estereoscópica de la población y sus inmediaciones; todos á precios sumamente arreglados.

RESTAURANT.

En la calle del Ayuntamiento, casa núm. 8, se abre un establecimiento el día 1.º de Diciembre, donde se encontrarán todos los efectos pertenecientes á esta clase de comercio. En él se darán prospectos de los artículos que se venderán y sus precios.

MARAVILLA

calle Arco Real núm. 4, casa que antes fué del Excmo. Sr. Marqués de Cabrñana.

Venta de productos de la Fábrica.

Botellas de cuantos licores se pidan, á 20, 15 y 6 rs. cada una, según su clase. Cerbeza de excelente calidad, ya se tome por mayor ó menor, á 2 reales botella grande, y 1 la chica. Gaseosa superior al mismo precio que la cerbeza. Botellas de jarabes para refrescos, de grosella, frambuesa, zarzaparrilla, etc., á 8 rs. cada una y á 16 de las dos primeras clases. Vinos generosos de todas clases extranjeros y del país, desde 20 á 4 rs. botella. Agua de Seltz á 1 real botella grande.

Artículos de su cosecha.

Vinagre superior, á 16 rs. arroba. Aceitunas en salmuera, á 32 cuartos celemin. Aceite superior, á 46 rs. arroba. Aguardiente anisado de 18 grados, á 44 rs. arroba. Mielja, á 48 rs. arroba. Miel blanca de romero, á 80 rs. arroba. Las aceitunas se venden también en la calle de los Cidros núm. 41 y calle puerta del Osario núm. 35.

SANTA CANDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasaduras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejón llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Beneficio al público.

En la horchatería madrileña establecida en la casa núm. 79, frente á S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zarzaparrilla y bizcotelas ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con seis bizcochos, por un real. Se hacen cubiletes de cidra, crema, arroz, avellanas y almendras á 24 cuartos docena, y se confeccionan budines de almendras. Se vende cidra en almibar á 28 cuartos libra. Se hace crema á la inglesa y la española, y se vende arroz que vale á 14 cuartos libra y se dá á 12. Se vende arrojpe de varias frutas, á 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen toda clase de dulces que pidan, todo á precio muy arreglado.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, á medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas, y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empedrar y de cimiento y se sacan granzas en las obras y empedrados, á medio real carga cuando no hubiere granzas que sacar será la arena á seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedarán los dueños de las obras complacidos por las buenas calidades que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Almanagues franceses para 1866. Se acaban de recibir directamente de París en el despacho del Diario de Córdoba.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á portía cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta Librería y Litografía de D. Faustino García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Acogidos. En la dehesa de Villalobos se acoge ganado yeguar y vacuno. En la calle de los Deanes núm. 4, podrá tratarse todos los días de 3 á 6 de la tarde sobre precio y condiciones. 8-8

Subarriendo. Se subarrienda una casa principal con muchas habitaciones, desde el día ó desde Navidad. En la calle de San Fernando núm. 34, darán razon.

Maquina eléctrica. Entre la multitud de nuevos artículos que procedentes de París se han recibido en el despacho de este periódico, se encontrará una preciosa maquina eléctrica, que se vende á precio arreglado. 4-4

Canarios. En la calle de Luciano, casa contigua á la posada de la Madera, se venden crías de canarios superiores, mestizos en helga é ingles. Los machos son de 20 á 40 reales y las hembras de 6 á 10 rs. 4-4

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, libros y una cama de bronco: en la casa núm. 24 calle Ambrosio de Morales.

Almanaque del Zaragozaño, ó sea el Cielo el 1866. Calendario de Joaquín Yague, conocido por el antiguo y primitivo Zaragozaño. Se halla de venta en libro y en pliego en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34. 4-4

El Faro de los escritorios. Prontuario utilísimo en los establecimientos de crédito, á los comerciantes en pequeño y grande escala, á los secretarios municipales, á los banqueros, á los escribanos y á todas las demás personas empleadas en buletes. Se venden en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, á 22 rs. cada ejemplar.

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo de 1866, se hace de una huerta en el ruedo de esta ciudad, nombrada de los Cipreses, propia del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores, y de una haza nombrada del Puntal, contigua á dicha huerta; ambas fincas bajo la respectiva renta y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de espresado Excmo. señor. 4-4

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero próximo de 1866, se hace de una hacienda nombrada de Valdeleches, término de esta ciudad, al pago de las Quemadas, compuesta de olivar, encinar y monte bajo. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones y su renta. 4-4

El Progreso de la Agricultura.

ra, revista quincenal de agricultura, industria y comercio.—Desde el mes de Noviembre empezará la publicación de un periódico quincenal de agricultura, dedicado exclusivamente á defender los intereses de la propiedad y del cultivo y á propagar los adelantos científicos y las prácticas que se recomiendan por su excelencia. Abrió la sección doctrinal un artículo de fondo para tratar las cuestiones de actualidad que más se roben con los riegos, seguridad de los campos, impuestos, aranceles, instrucción agrícola y demás asuntos de fomento que reclaman iniciativa y exijan defensa ó combate. Seguirán artículos científicos sobre los diferentes ramos de doctrina agronómica y sus auxiliares, y de agricultura práctica, arboricultura, ganadería, montes, agrimensura y otros, ofreciendo las fórmulas más sencillas y las tablas más completas para calcular pilas de leña, semillas, tubérculos y raíces, así como para determinar voluméticamente el peso aproximado de las diferentes cabezas de ganado. En el último número de cada mes aparecerá el Calendario agrícola del siguiente, donde se detallarán las operaciones del cultivo y de las industrias principales del campo. Una sección de misceláneas pondrá al corriente á los suscritores de los hechos agrícolas, nacionales y extranjeros que les convenga conocer. Siempre que el interés del asunto lo demandare, se insertarán noticias ó en extracto las disposiciones oficiales que se refieran á la agricultura. No faltará tampoco una sección destinada á dar cuenta de las exposiciones, concursos y reuniones agrícolas nacionales y extranjeras. Y por último, cerrará el número una revista de mercados nacionales y extranjeros, que sirva de barómetro á los agricultores en sus transacciones.

PORTE MATERIAL. El Progreso saldrá dos veces al mes, y constará de 16 páginas, en cuarto prolongado. Acompañarán grabados en el texto ó láminas sueltas, y crono-litografiadas, si el número de suscritores las hubiere posibles. El precio de suscripción será el de 15 rs. por trimestre en Madrid y provincias, librando directamente el importe, y con el recargo de comisión, haciéndolo por los encargados en provincias.

REGALOS. Todo suscriptor tiene derecho á recibir como regalo las Conferencias agrícolas del Lomne Terrones, ó á que se le desuente lo que haya abonado por ellas. Constan de un tomo de 400 páginas con siete láminas litografiadas. Los que tengan la suscripción por un año, podrán disponer de ellas en el acto; los demás á hacer el abono del cuarto trimestre. Además se sortearán entre los suscritores varios lotes de instrumentos agrícolas, semillas, sustancias clarificantes y otros productos enológicos por valor del 10 por 100 líquido de la suscripción. El sorteo ó sorteos podrán tener lugar por semestres y por años, según el número de suscritores ó la voluntad de la mayoría. La suscripción se hará con libranzas de fácil cobro ó con sellos de franqueo, dirigiéndose al director propietario D. Diego Navarro Soler, Aduana, 23, principal, Madrid. En Córdoba, en el despacho de este periódico.

Subarriendo y almoneda.

Desde el día ó desde Navidad se subarrienda la casa núm. 6 de la calle de la Palma, arciatada, con muchas y buenas habitaciones, cocina alta y baja y cuadra. En la misma se hace almoneda de varios muebles, cuadros y marcos. 1-3

Hallazgo.

La persona que hubiere perdido un pañuelo blanco, que se ha encontrado en la calle del Faraso, podrá presentarse en esta redacción, donde se le dará el poder de quien se encuentra. 1-3

A los fabricantes de regidos y torcedores.

Por ausentarse su dueño se vende una máquina de 24 lutos para encarrerar hilazas ó cualquiera otra clase de hebra, movida á brazo, de un sistema sumamente sencillo y sólido. Las personas que deseen adquirir la podrán pasar á verla y tratar de su precio á la calle de la Palma número 6, desde las 8 á las 10 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde. 4-4

Colocacion.

Se desea encontrar una criada de treinta á treinta y cinco años de edad, para clase de doncella, que sepa planchar, coser y planchar. Se advierte que pasará algunas temporadas fuera de Córdoba. Darán razon, plazuela de las Dueñas núm. 13, de diez á doce de la mañana y de tres á cuatro de la tarde. 4-2

Pasas. Se acaba de recibir

un gran surtido de pasas de todas clases, en cajas de 20 libras, cuartos de arroba y en cajones de lujo: bigos de Lepre muy superiores; queso y manteca de Hamburgo; también hay almijos para matanzas, perfectamente molidos. Almacén de herramientas, calle del Ayuntamiento números 14 y 16. 4-1

Diligencias.

La Nueva Ecijana. Desde el día 6 de Diciembre se establece un servicio de diligencias entre esta ciudad y la de Ecija, saliendo de Córdoba los lunes, miércoles y viernes de cada semana, y regresando los martes, jueves y sábados. Saldrá de Córdoba á las 8 de la mañana y llegará á Ecija de 4 á 5 de la tarde, y de Ecija á las mismas horas.

PRECIOS.—De Córdoba á la Carlota, 15 rs. á Ecija, 25.—De la Carlota á Ecija, 10 rs. Administraciones.—En Córdoba, calle Alfaro, antes Carneceras, núm. 7.—En la Carlota, parador del Rey.—En Ecija, parador del Sol. 34-1

Ley Electoral.

Un cuaderno de 48 páginas que comprende la ley electoral vigente, los artículos del código penal y la ley de enjuiciamiento civil que en ella se citan, y la Real órden de 19 de Setiembre de 1865 organizando las comisiones inspectoras del registro del censo electoral. Se halla de venta al precio de 3 reales en la librería de Moya y Plaza, calle de Carretas, Madrid; y en provincias en casa de los representantes de «La consulta Municipal y Provincial.»